



LEGIÓN DE MARÍA

Boletín número 748 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

FRANK DUFF: UN HOMBRE PARA NUESTRO TIEMPO

En el Boletín del Senatus del mes de julio de 2018 publicábamos un editorial titulado: *Un tiempo de descanso vivido para amar*. En ese escrito se decía:

El tiempo del descanso que se vive con las vacaciones es un tiempo para gozar como cristianos y legionarios, es un tiempo para el recreo que nos recrea, que vuelve a crearnos en el amor de Dios que nos da vida. Vivificarnos en el tiempo del recreo y del descanso colma de gozo el alma. Y uno de los frutos del Espíritu Santo es el gozo. Aprender a gozar bien de los dones de Dios es, para la vida cristiana, una fuente de riqueza humana que nos santifica. (...) Poder compartir con Dios en la oración reposada, tener una lectura de la Palabra de Dios y de los escritos de los santos que sea enriquecedora.

La lectura espiritual es un medio que enriquece nuestra vida espiritual. El verano es un tiempo propicio para una lectura espiritual sencilla que no sea difícil ni que canse. Una lectura espiritual que nos anime mientras nos refresca el alma, que nos deje buenos pensamientos sin tener que rompernos la cabeza, que sea un relato vivo con una vida que nos sea ejemplar y nos entusiasme.

Tenemos un libro a nuestra disposición que cumple estas características y que os proponemos como lectura veraniega. Es una biografía de Frank Duff escrita por Hilde Firtel, titulada: *Frank Duff. Un hombre para nuestro tiempo*.

¿Por qué recomendamos esta lectura? Estamos a las puertas de celebrar el centenario de la fundación de la Legión de María. Conocer a Frank Duff es un buen inicio para vivir bien el centenario como una motivación para mejorar nuestra entrega a María en el servicio legionario. Además, si os animamos a leer una biografía sencilla y breve de Frank Duff, ¿por qué no continuar con Edel Quinn y Alfonso Lambe como ejemplos de unas vidas entregadas a vivir ejemplarmente el carisma de la Legión de María?

Con la lectura de esta breve biografía sobre Frank Duff podremos acercarnos a la personalidad de nuestro hermano legionario como una persona muy moderna y creativa para su época. Organizaba encuentros para los marginados de la sociedad. Él amaba la vida, la luz, el brillar del sol, había mucha alegría en el alma de este apóstol de María. Vivió una verdadera y total entrega a Jesús por medio de María.



En los principios de la Legión de María, Frank Duff tuvo un contacto personal con las chicas de la calle a quienes ofreció cuidados y rehabilitación. Su camino no fue juzgar los actos, sino que su camino fue el del amor.

El fundador de la Legión de María es Frank Duff, un laico irlandés, alegre, bromista, sumamente inteligente, lleno de energía, entusiasmo, generosidad, caridad, y un profundo amor a Dios y la Santísima Virgen María.

Frank Duff vivió y prometió un simple mensaje: Dios es Amor. Y este mensaje fue la fuerza que impulsó su apostolado sin que haga falta nada más, y con esto se enfrentaba a la vulnerabilidad y marginación de las personas. Encontró en las palabras de María la entrega de su apostolado: "haced lo que Él os diga". Con frecuencia decía a los legionarios: "amaos los unos a los otros", "no juzguéis" y "no condenéis a los hermanos". Él no consideraba a las personas por categorías, sino como personas: ha sido amigo de un deficiente intelectual, interesado en él como en una persona, y no como un problema.

Ojalá este libro sea una buena lectura espiritual para este tiempo de descanso que se nos presenta con el tiempo del verano. Y que el conocimiento de Frank Duff sea para todos nosotros un buen ejemplo que imitar y una inspiración para vivir bien nuestra vocación legionaria.

MADRID
ALMERÍA
BILBAO
GRANADA
JÁEN
JEREZ DE LA FRONTERA
LATAKEA
MÁLAGA
PALENCIA
SEVILLA
TENERIFE
BADAJOZ
FUENTE DEL MAESTRE
LAS PALMAS
SUR GRAN CANARIA
PONENTE
LUGO
ORENSE
SANTO DOMINGO DE CALATAYUD
VIGO
SALAMANCA
AVILA
VALLADOLID
ZARAGOZA
TOLEDO
CIUDAD REAL
CIENFUEGOS
TALAVERA

Noticias del Senatus

Del 28 de JULIO de 2019

Se celebraron elecciones de vicepresidenta del Senatus siendo elegida la hna. Mari Tere Horcajo para un segundo trienio. La asamblea y el equipo de oficiales le agradecen su entrega y generosidad en Legión.

Curia Ntra. Sra. De la Almudena (Madrid): Informe nº 58. Formada por 6 praesidia. Soc. activos 46 con promesa y 5 en prueba, pretorianos 30. Soc. auxiliares 357, adjutores 72 más 1 comunidad. Trabajan en contactos con jóvenes mensualmente en un centro comercial, rezo del Rosario, en colaboración con otra Curia, con un grupo de madres en un colegio, algunas ya lo rezan todos los días, etc. Se les felicita por el número de pretorianos y adjutores, y por los buenos y variados trabajos. El D. E. de la Curia piensa que son grupos muy animosos en los trabajos. Se les sugiere tener una reunión con los D. E., tener un Congreso y encontrar una secretaria para Curia.

Nuestro corresponsal nos dice: Mientras estamos de vacaciones tenemos más tiempo para la oración y la lectura de muchos escritos, entre ellos libros legionarios. **Praesidium Virgen y Madre:** Felicitaciones por sus trabajos. *Somos responsables de una mesa*, este trabajo nos permite hacer muchos contactos, tanto con los que se acercan a la mesa como con los que entran a la iglesia. Un detalle interesante es su saldo de tesorería de 0 €, esto es lo ideal. **Curia M^a Madre de la Iglesia** (Jaén): *Se dio de baja un grupo*, es una noticia triste; podemos ayudarlos con una Exploratio, difusión o pres-

tando un par de legionarios. Al invitar socios nuevos Alfonso decía: "Le gustaría hacer algo por la Virgen", hace falta invitar a las mismas personas varias veces, pocos aceptan con la primera invitación. *Una hermana realiza reuniones en su casa con vecinos y amigos*, excelente, así se han formado muchos Praesidia; con el permiso del párroco, un Praesidium puede reunirse en cualquier sitio. **Curia Santa María de la Victoria** (Málaga): *Celebramos misa por las familias que reciben las capillas*, que bien hermanos; a estas misas las familias pueden invitar a sus vecinos y amistades; las gracias que se reciben en las visitas de las capillas son grandes. Al leer este buen informe recuerdo la PPC que se hizo allí hace muchos años y a la que asistí. **Curia N.S. del Carmen** (Tenerife): Felicitaciones por la *isla de la Palma*, se mantiene el grupo de auxiliares, bien hermanos: esperemos que el deseo de la Curia sea que llegue a ser un nuevo Praesidium. Felicitaciones por su contacto en el *seminario con los futuros sacerdotes*. *Se turnan para mantener abiertos los templos*. Mis felicitaciones hermanos, es un apostolado excelente para los hermanos que no pueden caminar mucho.

Varios legionarios invitan a rezar la oración de Alfonso para pedir un milagro para una joven mejicana que lleva dos meses hospitalizada en Dublín, ya tiene amputados todos los dedos de sus pies. Para decir la verdad, es lo único que falta para la beatificación de Alfonso.

● Punto de Atención ●

"Debemos estar interesados en conocer el Manual de la Legión de María"

En el manual, está contenido todo lo que necesitamos para conocer la Legión de María, su espiritualidad y su estructura. Cada socio debe conocer y amar el movimiento donde está integrado, por eso la importancia que cada socio tenga su manual.

Hablamos mucho del manual, pero es posible que cada vez se valore menos y se desconozca más. Debe leerse despacio, meditado para encontrar su verdadero contenido y vamos descubriendo la importancia de la unidad, uniformidad y el modo de evangelizar.

El manual está formado por variados capítulos, escritos la mayoría por el fundador, hno. Frank Duff, basados en la experiencia y que han sido válidos para el desarrollo de la Legión de María en los diversos países donde está presente.

En el manual encontramos el papel de María en el plan de la Redención, así como la responsabilidad de los fieles en la misión de la Iglesia. Su finalidad es "es dar gloria a Dios por medio de la santificación personal de

sus miembros, mediante la oración y el compromiso activo en la evangelización, bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica".

Este principio debemos valorarlo y tenerlo presente, en especial cuando invitamos a personas al praesidium y al ofrecer la Legión de María en nuevas Parroquias.

Importante tener el manual cercano para su frecuente lectura, el Concilium nos recomienda, al menos, cinco minutos diarios. Cuanto más se medita, mas vida encontramos en él, y es lo que necesitamos para vivir el carisma legionario y dar pasos progresivos en nuestra santificación. También debemos utilizarlo como libro de consulta, cualquier duda que surja, en él encontraremos la solución adecuada.

Pidamos al Espíritu Santo que ilumine nuestro entendimiento y nos llegue al corazón para amar su contenido. *Tengamos a María como ejemplo y maestra.*

Hna. Conso Tello

ALLOCUTIO

RESUMEN DEL CURSO

Allocutio reunión del Senatus del 25-08-19

P. Carlos Melero, D.E. del Senatus

Este curso 2018-2019 hemos tratado una segunda serie sobre los diversos trabajos legionarios, como fruto de la espiritualidad legionaria aplicada en la acción. La rica diversidad de los trabajos legionarios ayuda a vivir los puntos fuertes de su vida espiritual. Un *praesidium* busca algún trabajo que sea heroico, busca los trabajos imposibles. La Legión, animada por la caridad de Cristo, se mueve a empresas difíciles por la salvación de los hombres.

Promover la práctica diaria de la Santa Misa: Para el Manual, la promoción de la práctica eucarística, tanto en la celebración de la Misa como en las diversas formas del culto a la Eucaristía, más que un trabajo legionario es una actitud de fondo que se practica asiduamente, que sustenta las actividades legionarias y que puede impregnar muchos de nuestros trabajos para contagiar el amor a Cristo Eucaristía, siempre que se presente la ocasión y la oportunidad.

El reclutamiento y cuidado de los auxiliares: Los auxiliares nos recuerdan la importancia primordial de la oración en el apostolado de la Legión de María. Todo *praesidium* tiene un gran empeño en reclutar auxiliares porque es consciente y valora sobremedida la importancia de la oración de intercesión y petición para todo trabajo legionario. Los miembros de la junta legionaria reclutan y también cuidan con esmero y caridad de los auxiliares para que perseveren en su misión.

Trabajo por las misiones: Estas dos realidades fundamentales, Pentecostés y la identidad cristiana, penetran la vida y espiritualidad de un legionario de María. De ahí que el Manual afirme que *la preocupación por las misiones es una parte integrante de la vida integralmente cristiana.*

Promover retiros espirituales: Los retiros espirituales son fuente de grandes frutos espirituales para renovar la vida de fe en los misterios que Cristo nos ha revelado, para acrecentar la caridad como

alma de las virtudes cristianas y humanas, para reavivar la esperanza en las promesas de Dios y la vida eterna. Quien ha experimentado personalmente los beneficios de un retiro espiritual y es legionario de María siente la urgencia de organizarlos y propagarlos para el bien de tantos hermanos.

La Asociación Pionera de abstinencia total del Sagrado Corazón: El Manual, ocupándose de la colaboración de los legionarios con la *Asociación Pionera de Abstinencia total del Sagrado Corazón,* nos da unas indicaciones precisas para realizar este trabajo apostólico con quienes sufren el alcoholismo. Y, a su luz, si surge la posibilidad de colaborar con otras asociaciones que luchan contra las nuevas dependencias, esclavitudes y drogadicciones, unas oportunas orientaciones.

Cada localidad tiene sus necesidades particulares: El Manual nos ha dejado una lista de trabajos legionarios que pueden ser realizados por los diversos *praesidia.* El Manual nos da una lista inacabada para dejar la puerta bien abierta a una prudente creatividad frente a las situaciones nuevas que puedan reclamar una respuesta adecuada como trabajo apostólico fecundo.

En este curso también hemos tenido unas *allocutios* que han ayudado en nuestro camino legionario. Hemos participado en el Jubileo de Nuestra Señora de la Almudena, y una *allocutio* nos ha explicado su sentido e importancia. Siempre es necesario insistir en lo importante que es un *praesidium* en la vida legionaria, y para eso hemos dedicado otra *allocutio.* Y las vacaciones son un tiempo para el descanso y las buenas lecturas espirituales, por lo que Frank Duff ha sido objeto de una *allocutio* que nos anima a conocer su biografía.

Un curso que nos ha hecho mejorar nuestra acción apostólica y al mismo tiempo nos ha enriquecido con actos espirituales como el jubileo y la lectura espiritual, mientras seguimos viviendo semana tras semana nuestra reunión en el *praesidium.*

Noticias del Senatus

Del 25 de AGOSTO de 2019

Tras leer el libro "Frank Duff, un hombre para nuestro tiempo" se pusieron de manifiesto los siguientes aspectos sobre nuestro fundador con la valiosa intervención de las hnas. que le conocieron: Líder seglar de la Iglesia en el siglo XX; tenía muchos talentos; adelantado a su tiempo; sintió la incompreensión de mucha personas, incluso de la jerarquía de la Iglesia, sin embargo contó con el apoyo de todos los Papas, que le concedieron audiencias. Hombre humilde y de oración, la Misa y la liturgia de las horas eran prioritarios en su día a día. La Legión se extendió en tiempos difíciles para Europa, saltando a África y América. Mantiene una extensa correspondencia con los extensionistas y enviados. Capacidad para elevar e impulsar a horizontes insospechados. Tenía una gran vida interior que se reflejaba en el exterior. Hombre sencillo, humilde, cercano, amable, con buen humor. Asistía a todas las escuelas de verano, impresionaba la unción con que rezaba el Rosario. Era creativo. Frank Duff sufrió la cruz llevándola con amor, alegría

y oración. Se sugiere que se reúnan dos o más legionarios para rezar por los problemas del praesidium o Consejo. Y que al celebrar la Misa por la fundación de Legión o Frank, Edel o Alfonso se haga la monición de entrada dando una pincelada sobre alguno de ellos.

Nuestro corresponsal nos dice: *Felicitaciones a la hna. María Teresa,* Me uno a las oraciones de sus hermanos para que pueda cumplir fielmente su cargo como madre de los legionarios. **Curia N.S. de la Almudena** (Madrid): Presente en la reunión del Senatus su D.E., gracias Padre por su apoyo a la Curia, es un honor y privilegio contar con un sacerdote que ama tanto la Legión. Es bueno hacer una reunión con los D.E. de los praesidia incluyendo un almuerzo. *Contactos con jóvenes en un centro comercial todos los meses a nivel de Curia.* Felicitaciones. Hacerlo a nivel de curia permite trabajar a muchos legionarios, en especial, a los que no haya hecho contactos.

● Punto de Atención ●

"Empezar las juntas de praesidium lo antes posible"

Queremos resaltar la importancia que tienen nuestras juntas semanales del praesidium. En la Allocutio del mes de junio, el P. Carlos nos animaba a una meditación personal y comunitaria que nos ayude a descubrir la espiritualidad que se vive en cada junta semanal. Y nos decía, entre otra cosas, que cada praesidium es un cenáculo donde actúa el Espíritu Santo en unión con María, y en él aprendemos a ser discípulos de Jesús.

Esta realidad se da tanto si somos muchos socios, como si somos menos. Por eso, queremos resaltar la importancia de cuidar nuestras juntas y evitar que no se alargue el tiempo sin celebrarse. No demorar ni relajarnos para reunirnos aunque seamos pocos socios, rezamos junto a María y nos comprometemos a hacer el trabajo que sea posible. En los meses de verano cada vez estamos mas tiempo sin juntas, unos casos porque cierran las parroquias, otros porque son pocos los socios y no estamos animados a reunirnos. El local

podemos intentar buscarlo en casas de legionarios, en otras Parroquias cercanas, en la Casa de la Legión, conventos, hasta en parques se han reunidos algún praesidium, lo primordial es tener interés en celebrar la junta.

Los oficiales tenemos que ser firmes en el cumplimiento de nuestra responsabilidad, aunque en ocasiones nos suponga algún sacrificio. El hno F. Duff siempre valoraba mucho el esfuerzo y el interés personal, ningún trabajo ni objetivo se puede conseguir sin él. Orar porque todo depende de Dios, y ser generosos como si todo dependiera de nuestra entrega. Si queremos tener praesidia fuertes, que trabajen según las necesidades de las Parroquias, tenemos que ser activos, no acomodarnos y celebrar las reuniones sin demora.

La Junta semanal del praesidium, es una cita con María y nuestro interés e ilusión tiene que ser no faltar a ella.

Hna. Conso Tello